

16616.1
98M51

Señores D. Agustín Edwards, Don G. Pérez de Arce y D.
Clemente Píaz León, EL MERCURIO. Santiago.

Respetados y queridos amigos: Contesto muy tarde la fina carta de D. Guillermo, porque quería hacerlo con extensión y mi vista andaba ahora más mal que antes. Señores ustedes que este silencio no significa falta alguna de reconocimiento a cuanto han hecho por mí, a los largo de veinte años, y menos ~~lamentadura~~ por mi suspensión-sin partida-del diario. Y tengan paciencia para leer mi carta, pues quiero justificarme, aunque solo sea a medias, de mi mal cumplimiento con el diario.

En este año recuerdo haber escrito los siguientes trabajos literarios aparte de cosas que hago para la propaganda: un ~~longo~~ prologo para un libro del brasileño "Igual de lo Franco"; una conferencia sobre la poetisa brasileña Enriqueta Lisboa; una conferencia sobre geografía de Chile-tarea sobre el mismo tema; prologo para un libro de la uruguaya-francesa Beatrix Reynal; articulo sobre Roque Sáenz Peña; articulo sobre Jorge de Lima; articulo sobre el CHILE, de Benj. Subercaseaux; articulo sobre el Pres. Ríos; respuestas a tres encuestas sobre la guerra; cinco poemas publicados en La Nación de Bs. Aires. De este lista-que es mayor-han sido cortos solamente los comentarios sobre el señor Ríos y sobre Sacarpa y ambos, a pedido mío, fueron mandados a ustedes por el Ministerio; los demás trabajos enumerados fueron larguissimos y ustedes no desean ni pueden dar nada listos a sus lectores; los poemas que yo mandaba de Europa, nunca se publicaron y ahora los destino a la Argentina.

Aparte de lo citado, desde el comienzo o de la guerra he dado varios textos, cortos para violentos a diversas publicaciones. Sé que ustedes aun manteniendo una gran benevolencia para los aliados, han ~~cambiado~~ un tono neutro, o blanco, en esta tragedia, y vi que esos textos míos desentonarían allí y que en todo caso no serían publicados.

Quiero con todo esto decirles solamente que no ha habido mala voluntad ni mala intención en mi silencio con el diario, sino las cosas circunstanciales que anoto. Porque tengo la obligación de dejar en claro, de una vez por todas que en mi mal comportamiento, en mi mal servicio, que reconozco enteramente no anda la ingratitud ni la inconsecuencia. Agradezco a ustedes, a los tres, y agradezco siempre a mi querido D. Agustín el viejo, la generosidad grande, sobrada y larguísima, con la cual mandaron a mi hermano mi sueldo sin recibir nada de mí y durante tantos años. Ella como yo guarda y guarda el reconocimiento más conmovido por esta gracia realmente injustificada.

En mucho les estimo el quedarse la puerta abierta, es decir, el que me permitan ustedes mandar alguna cosa cuando la tenga y cuando sea compatible con el diario. Insisto en que ~~los~~ los años que vivimos, mi tono de escritura es muy diverso del tono que siempre reino en El Mercurio, pues no he podido vivir esta guerra, ni de cerca ni de lejos, con serenidad cabal ni relativa. Por otra parte, cuando intento escribir algo sobre asuntos chilenos, también sale el artículo con alguna scidez que sería desgrata a ustedes, pues soy de los chilenos que están en desacuerdo con varios hechos de allá adentro, como nuestra miseria popular, que en el campo es indecible, y como el rumbo anti-clasico y de un laicismo frígido de la enseñanza oficial. Por lo cual, tengo que quedarme con las manos rotas, pues su diario no estaría contento de publicar unas colaboraciones de esa línea.

Ustedes no tienen para qué pagarme lo que tardíamente les envío. No les debo menos de un centenar de colaboraciones. No voy a pretender pagarles esa deuda que me daría para llegar a los 60 años; pero les pido esto si, que no paguen lo que pueda mandarles a veces.

Va con esta una poesía que talvez el señor que hace el Supl.

[Carta] 1942 noviembre 27, Petrópolis, [Brasil] [a los]
Señores D. Agustín Edwards, Don G. Pérez de Arce y

Clemente Diaz León, El Mercurio, Santiago, [Chile] [manuscrito] [Gabriela Mistral].

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario: Edwards Budge, Agustín, 1899-1957

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1942 noviembre 27, Petrópolis, [Brasil] [a los] Señores D. Agustin Edwards, Don G. Perez de Arce y Clemente Diaz León, El Mercurio, Santiago, [Chile] [manuscrito] [Gabriela Mistral]. 2 hojas ; 28 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa